
菏泽2032人报名新职业能力考试
报名者半数以上是学生，公共营养师、理财规划师、养老护理员成抢手专业
本报菏泽4月23日讯(记者

李凤仪) 23日，记者从菏泽市人
力资源和社会保障局了解到，菏
泽共有2032人参加2012年5月份
的新职业能力鉴定考试，其中公

共营养师报名人数为501人，成
为“最抢手”专业。

据了解，此次31个“新”职业
中，除501人报名参加公共营养
师资格考试外，401人报考理财

规划师、319人报考养老护理员，
这三大专业最受考生“追捧”。今
年新增加的黄金投资分析师、会
展策划师、客户服务管理师、智
能楼宇管理师等四项新职业考

试，没有考生报名参加。此外，还
有物流师、电子商务师、企业信
息管理师、企业培训师、室内装
饰设计师、电子商务师、企业文
化师等14个职业无人报名。

“在2032个报名者中，一半
以上是学生。”相关负责人表
示，现在就业形势严峻，职业认
定考试已成为部分学生就业的

“敲门砖”。

一纸证书
到底啥用
本报记者 李凤仪

菏泽2032人参加2012年5月份的新职业能力鉴定考试，
而且半数以上报名者为学生。考出这样一个证书有什么
用？未来趋势是什么？记者为此进行了调查。
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4月21日，春暖花开，

牡丹芬芳——— 位于菏泽市

人民南路的亿丰时代广场

营销中心盛大开放。据了

解，该项目作为菏泽市重

点招商引资项目、菏泽市

重点建设项目、城南商贸

区旗舰项目，也是亿丰集

团在中国第27个城市，打

造的第 5 7个大型商业项

目。

科学规划

统一运营

亿丰时代广场采用国

际领先的第六代专业市场

规划，首创双首层的设计

理念，全框架结构，主力面

积30—40平米，铺位面积

适中，大大降低经营投资

者的资金压力，便于全民

投资。

亿丰时代广场将聘请

专业的招商运营团队，实

行统一招商、统一运营、统

一管理，真正避免业态乱

分、经营混乱等诸多专业

市场痼疾。据悉，为了真正

保证后期的经营成功，打

造百年旺市，项目正在与

山东省品牌家居巨头进行

积极洽谈中。

专业市场

铺就财富通道

资深投资人马先生 :

作为普通老百姓，把钱存
在银行里不划算，炒股风
险太大，买黄金增值空间
有限，在各种投资理财产
品中，投资房产无疑是防
止财富缩水的最好方式，
由于国家对住宅实行严厉
的调控政策，商业地产这
几年被大家一直看好，特
别是专业市场铺以投资潜
力大、增值空间大、投资经
营灵活等优势，成为众多
投资者的香饽饽。

“商业地产十强”

信心保证

某单位刘先生：亿丰
集团是中国家喻户晓的知
名开发企业，在山东东部
城市已经开发了众多的商
业项目，后期运营管理都
很好，投资户获得了不错
的收益，项目适应了菏泽
未来发展需求，听说他们
还将引进知名家居主力
店，跟着主力店投资，就不
用担心市场做不起来的问
题，所以我对这个项目很
感兴趣。 （齐讯)

亿丰时代广场吹响财富集结号

今年44岁的徐桂芳下岗之
初曾三次创业，但均以失败告
终，后来她先后考取了育婴师
国家职业技能鉴定证书，成为
一名四星月嫂，开创了一份自
己的事业。

2 0 0 7年，多次创业失败
后，徐桂芳了解在一些城市月
嫂走俏，本就很喜欢孩子的她

走进了一家家政服务中心。
“仅有爱心并不是一名好的月
嫂，户主更看重专业护理技
术。”认识到技能的重要，徐桂
芳开始学习育婴知识，提高自
己的护理技能。

通过努力，徐桂芳先后拿
到国家劳动部颁发的《家政人
员》和《育婴师》资格证书，并从

普通月嫂做到“四星月嫂”，预
约徐桂芳的雇主排起了队，她
的收入也水涨船高。

谈到自己考取证书的经
历，徐桂芳告诉记者，她更看重
考证的过程，“考证本身不重
要，重要的是考证的过程。在这
个过程中提高了自己的技能，
也检验了自身能力。”

案例：收入因有相关资格证而提高

按照国家规定，营养配餐
员、制图员、广告设计师、速录
师等行业从业者必须持证上
岗，但在菏泽2012年度考试中
无人报名参加这些行业的技能
考试。一些在职人员表示，如果
不能升职加薪的话，感觉考证

没什么用。
记者在走访中了解到，未

按规定持证上岗的行业不在少
数。一广告公司老板坦言：“实
际能力比证书更重要，我看一
下做的作品就知道怎么样了，
看证有什么用？”

但在金融、制造等行业，是
否有相关职业证书与升职、加
薪等密切相关，这也导致报名
考试者的增多。菏泽某制造企
业的一名焊工说，中级变成高
级，月薪能涨500元，所以每次
大家都会很积极报名。

企业：证书VS能力，首先看能力

▲拿到育婴师资格证的徐桂芳在向家政人员传授技能。
(资料图) 李凤仪 摄

专家观点：考证验技能是必然趋势

如果企业不鼓励，待遇上
又没体现，一纸职业证书还有
没有用？

菏泽市人力资源和社会
保障局职业技能鉴定中心相
关负责人认为，企业转型升级
需要人才，尤其是高级技工，

企业给有职业证书的高级技
能人才加薪升职是必然的。

“退一步讲，即便现在企业不
鼓励员工拿证，以后按照职称
高低来定待遇也是一个必然
趋势。”

“证书是验证劳动者技

能的一种方式，也是对自己
拥有一技之长的认可。”该负
责人告诉记者，不考证书会
影响职业发展，此外，评选技
术拔尖人才、首席技师等特
殊荣誉，均需要证书来作为
评选标准。
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